LA CONFRONTATION QUI A MARQUE LES RELATIONS EST-OUEST S'ESTOMPE CHAQUE JOUR DAVANTAGE. L'ORDRE ARBITRAIRE HERITE DE LA SECONDE GUERRE MONDIALE EST BALAYE PAR LES ASPIRATIONS DES PEUPLES À LA LIBERTE ET À LA DEMOCRATIE. UNE EUROPE NOUVELLE SURGIT SOUS NOS YEUX, QU'IL HOUS FAUT CONSOLIDER PAR DES SOLIDARITES NOUVELLES. ET MEME S'IL Y À BIEN DES PROGRES À ACCOMPLIR ET DES DIFFICULTES À RESOUDRE, LA CONFIANCE À REMPLACE LA CONFRONTATION, LA COOPERATION LA DEFIANCE.

DANS CE CONTEXTE, LA PROPOSITION "CIEL OUVERT" LANCEE PAR LE PRESIDENT DES ETATS-UNIS D'AMERIQUE EST BIENVENUE ET NOVATRICE. MESURONS LE PAS EN AVANT CONSIDERABLE QU'ELLE REPRESENTE: LE DROIT DE CONTROLER SON ESPACE AERIEN EST EN EFFET UN ATTRIBUT DE LA SOUVERAINETE DES ETATS; AUTORISER PAR AVANCE D'AUTRES ETATS À SURVOLER SON TERRITOIRE SANS RESTRICTIONS AUTRES QUE CELLES LIEES À LA SECURITE AERIENNE, CONSTITUE UNE RENONCIATION À DES PREROGATIVES CONSIDEREES JUSQU'ALORS COME INTANGIBLES.

JE NOTE QUE NOTRE HOTE, LE GOUVERNEMENT DU CANADA, QUE JE REHERCIE POUR LA QUALITE ET LA CHALEUR DE SON ACCUEIL, A PLACE CETTE CONFERENCE SOUS LE SIGNE D'UN EMBLEME OU L'ON VOIT COTE-A-COTE UNE HEMISPHERE ROUGE ET UNE HEMISPHERE BLEUE. (***

TUT UL Aymbril.